



## NECROLÓGICA

**In memoriam: Dr. Julio Ceitlin**

La historia y realidad actual de la medicina de familia americana y española siempre estarán en deuda con el Dr. Julio Ceitlin, fallecido en el pasado mes de julio en Buenos Aires (Argentina).

Tuvimos la oportunidad y honor de conocerle y compartir con él acerca de la naturaleza y conceptos propios de la medicina de familia a principios de los años 80 del siglo pasado durante su primera visita profesional a España. De aquellos primeros contactos nació una amistad que ultrapasó el campo profesional para invadir ampliamente el terreno personal y que se ha mantenido a lo largo de todos estos años.

Introducir el nombre de Julio Ceitlin en la red es suficiente para tomar conciencia clara de la importancia que han tenido sus contribuciones para el desarrollo de la medicina de familia en el mundo, tanto en su país natal Argentina como en la totalidad de los de América del Norte y del Sur. Dan fe de la certeza de esta afirmación los innumerables reconocimientos que su persona y trayectoria han recibido tanto en ese continente como en Europa.

El Dr. Julio Ceitlin ha sido uno de los pioneros principales de la medicina de familia y ha contribuido a perfilar sus bases conceptuales y metodológicas a través de la publicación de

libros y artículos científicos y la impartición de conferencias en congresos y cursos. En nuestro caso hemos contado siempre con la participación del Dr. Julio Ceitlin tanto en la revista Atención Primaria como en las distintas ediciones del libro Atención Primaria.

Las aportaciones del Dr. Julio Ceitlin han sido especialmente significativas en todo lo referente a la formación especializada en medicina de familia así como a la fundación y desarrollo de las sociedades científicas de este ámbito y su conexión con la WONCA y el impulso de las reformas sanitarias orientadas a la atención primaria tanto en Argentina como en el resto de países latinoamericanos.

Tal como apuntábamos antes y tanto desde la perspectiva profesional como personal no podemos dejar de manifestar nuestro pesar por su pérdida y nuestro más profundo agradecimiento por todas sus contribuciones a la medicina de familia.

Amando Martín Zurro, Joan Gené Badia, Josep Jiménez Villa, Carmen Batalla Martínez, Juan José Mascort Roca.

Comité de Redacción de la revista Atención Primaria